

**PROVINCIA | Sanidad**

## **El equipo de Traslados del Infanta Margarita, premiado en el XXIII Congreso Nacional de Enfermería de Urgencias y Emergencias**

**Unos 300 profesionales de Enfermería han participado en esta cita, que se ha celebrado recientemente en el Puerto de Santa María**

**Redacción**

Miércoles 4 de mayo de 2011 - 20:08



El Equipo de Traslados del Hospital Infanta Margarita ha sido galardonado con el premio a la mejor comunicación oral en el XXIII Congreso Nacional de Enfermería de Urgencias y Emergencias, celebrado en la localidad gaditana del Puerto de Santa María.

El evento, que se ha realizado simultáneamente con la III Bienal Iberoamericana que se está llevando a cabo en La Habana (Cuba), se ha desarrollado bajo

el

Alrededor de 300 profesionales de la Enfermería de Urgencias han acudido a cita para intercambiar, difundir y transmitir diferentes modelos de cuidados enfermeros llegados de todos los puntos de la geografía española, para promover unos mejores cuidados en situaciones de urgencia y emergencia. Al acto ha asistido el presidente de la Alianza Mundial de Enfermería en Urgencias (AMEU), Gerardo Jasso; la presidenta de la Federación Iberoamericana de Enfermería en Urgencias y Emergencias, Rosa Sánchez, así como el presidente de la Sociedad Española de Enfermería en Urgencias y Emergencias, Jerónimo Romero, además de un nutrido grupo de profesionales de la enfermería venidos de diferentes países, como Estados Unidos, Brasil, México y Venezuela, entre otros.

El trabajo titulado 'Continuación del plan de cuidados enfermeros durante el traslado interhospitalario. Diseño de una hoja de registro enfermería' ha sido presentado y defendido por el DUE del Equipo de Traslados, Luís Felipe Escalera, quien consiguió el premio a la mejor comunicación oral de las presentadas.

El trabajo trata de la creación de una hoja de registro de enfermería que contiene un plan de cuidados enfermero adaptado al traslado interhospitalario de pacientes. Este plan de cuidados ha sido diseñado tras un estudio en el que se determinó qué necesidades de los pacientes se encontraban alteradas a nivel extrahospitalario, y cuáles eran las intervenciones enfermeras más prevalentes en este ámbito.

Con este registro se asegura la continuidad de los cuidados enfermeros iniciados en el Hospital Infanta Margarita hasta la llegada del paciente al hospital al que fuera trasladado. Además se mejora la calidad de la asistencia durante el traslado referente a los cuidados prestados al paciente y familia, encaminados principalmente a reducir la ansiedad, miedos e inquietudes que puedan presentar estos pacientes y a velar por la total seguridad durante dicho traslado.

Tras el estudio y revisión de la bibliografía se incluyen en este nuevo registro de enfermería los diagnósticos de riesgo de lesión, síndrome de estrés del traslado, náuseas y dolor agudo, como los más desarrollados por el personal de enfermería. Durante el pilotaje e instauración de dicho registro y sobre una muestra de 80

pacientes trasladados, se comprobó la alta prevalencia de estos diagnósticos durante el traslado interhospitalario.

Gracias al trabajo en equipo y a la colaboración de todos los enfermeros y enfermeras que han desarrollado su labor asistencial en el equipo de traslados durante el 2009-2010 (periodo de pilotaje del nuevo registro), se ha conseguido crear un documento que servirá de apoyo a otros profesionales que normalmente no realizan traslados interhospitalarios, como guía para determinar qué factores deben tener en cuenta a la hora de un traslado y con dicho registro realizar una base documental para futuros estudios de investigación.